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Сегодня были подведены итоги 

ежегодного школьного конкурса 

«Созвездие имен». Для меня это 

был первый опыт участия в подоб-

ном мероприятии. Честно говоря, 

очень волновался и переживал. Но 

все мероприятие было настолько 

грамотно организовано, что все 

прошло на волне позитива, и я был 

настолько увлечен процессом, что 

волнение само собой прошло. 

На «Созвездии имен» награжда-

ли грамотами лучших учащихся 

девятых – одиннадцатых классов, 

которые хорошо учатся, активно 

участвуют в жизни школы и имеют 

уже много побед и достижений в 

различных областях деятельности: 

являются призерами и победителя-

ми олимпиад, конкурсов, исследо-

вательских проектов, имеют высо-

кие спортивные достижения. О ка-

ждом ученике говорили отдельно, 

называя его достижения и победы. 

Все конкурсанты стали лауреатами, 

а победителями стали Леонид Чет-

вериков и Алексей Бестужев – уче-

ники одиннадцатого класса. Также 

награждали учителей, которые вло-

жили много труда и дали знания 

ученикам, привели их к победам. 

Родителям вручали благодарствен-

ные письма. 

Мне нравится участвовать в раз-

личных конкурсах и проектах, уча-

ствовать в жизни школы и класса. 

Нравится осознавать, что мои ре-

шения и новые идеи находят свое 

применение. Подобные мероприя-

тия помогают развивать внутрен-

ний потенциал учащихся, раскры-

вать их творческие способности и 

таланты. Благодаря этому мы при-

обретаем опыт, навыки, которые 

пригодятся нам в будущем. 
Сергей Ясинский, корреспон-

дент школьной газеты 

 

 

 

 

Наконец-то это свершилось! Мы едем в дру-

гой город на целую неделю! Наша поездка в Хаба-

ровск заключается в посещении каникулярной пре-

зидентской школы «Ты-лидер!». Это были те самые 

дни, о которых можно говорить долго, вспоминать 

только хорошее и с удовольствием хотеть вернуться 

туда ещё раз. 

1-ый день «Мы приехали, и слава Богу!» 

Всё началось с открытия каникулярной школы, зна-

комства с нашими вожатыми и преподавателями, а 

также с ребятами, которые приехали из разных го-

родов: Ванино, Вяземского, Николаевска-на-Амуре, 

Некрасовки и т.д. Педагоги нам рассказали об обра-

зовательных программах факультета среднего обра-

зования, об образовательных программах школ эко-

номиста и юриста, а также о факультете государст-

венного управления и государственного муници-

пального служащего. После чего нам провели 8 мас-

тер-классов и   представили внеучебную деятель-

ность ДВИУ. Мы, конечно, устали, но поскорее хо-

телось узнать всё больше и больше об этом месте! 

2-ой день «День банковского работника» 

Вторник мы провели всё там же, в северном районе 

Хабаровска на СПО. Живя на этом свете уже 16 лет, 

мы только в тот день узнали, как на самом деле про-

изводятся деньги, как их можно подделать, как мож-

но узнать, настоящие они или нет и как определить, 

твоё ли это – банковское дело. Нам очень понрави-

лись уроки финансовой грамотности, где мы решали 

задачи, ребусы, пытались найти выходы и решения 

из задач экономического характера. Мне кажется, 

что финансовая грамотность – это залог успешного 

будущего.  

3-ий день « У каждого своё направление » 

Третий день начался с раннего подъёма и прогулки 

в 7 утра по центральным улицам Хабаровска. Утром 

люди все суетятся, спешат на работу, в их голове 

даже нет никакой задуманной креативной идеи, что-

бы воплотить это в реальность, у всех угрюмое ли-

цо, но не у нас! Сегодня мы идём знакомится с про-

фессиями, с которыми близка наша душа, либо с 

которыми мы хотели бы связать свою жизнь. Перед 

нами открыли двери школа юриста, экономиста, ме-

неджмента и государственного и муниципального 

служащего. Лично я была в юридической школе, о 

чём совершенно не пожалела. Мы решали задачи 

криминалистического и государственного характе-

ра, нам рассказывали про многие тонкости кримина-

листики и погрузили нас теорией и практикой в по-

нятие «дактилоскопия», участвовали в викторине на 

знание Конституции РФ и выяснилось, что мы, бу-

дучи подростками, знаем практически всё, но про-

сто высказываем это своими словами. И вишенкой 

на торте было то, что нас со всех сторон проинфор-

мировали о наших отпечатках пальцев, дали понять, 

какой у каждого из нас рисунок и дали нам несколь-

ко советов для будущей профессии. Кто бы что ни 

говорил, но быть юристом и неважно, следователем, 

адвокатом или прокурором, это просто сказка, прав-

да с кучей сюрпризов… 

4-ый день «Закрытие президентской шко-

лы» Нет, ну, так грустно давно ещё не было. Мы 

только начали, а уже пора заканчивать. Закрытие 

каникулярной школы было куда даже лучше и атмо-

сфернее, чем само открытие. Мы с вожатыми танце-

вали изо всех сил, пели знакомые песни. Все полу-

чили сертификаты о прохождении школы, которые 

выдавали деканы университета по направлениям, 

которые были. Нам абсолютно не хотелось расста-

ваться с ребятами, особенно с вожатыми, которые с 

нами были на одной волне и во всём нам помогали.  

В последний день мы как обычно гуляли, на-

слаждались другим городом и самостоятельной 

жизнью, которая ждёт нас уже совсем скоро, после 

окончания школы. Во время этой поездки мы не 

только учились и ходили на пары. Мы прошлись по 

всем достопримечательностям Хабаровска, сделали 

кучу фотографий на память, съездили на Арену 

«Ерофей», чтобы увидеть действительно красивый 

закат. Кроме того, мы не смогли пройти мимо тор-

гового центра, в котором были дважды, а также ми-

мо многих кафе, кофейнь и многих красивых мест, 

даже в церковь успели сходить! 

И, конечно же, незабываемым было пребыва-

ние в общежитии. Атмосфера студенческой жизни – 

это другое. Это веселье, это новые приключения, 

это воспоминания на всю оставшуюся жизнь. Мы 

были бы очень рады, если б почаще устраивали ка-

никулярные школы для будущих абитуриентов! 

 Светлана ЗЕНЗИНА, 10 класс 

Каждый год в нашей школе проходит конкурс, посвящённый всем ак-

тивным и талантливым ученикам. В течение всех учебных дней дети 

школьники не только хорошо учатся, но и участвуют в конкурсах раз-

личных уровней, занимают призовые места на всероссийском уровне, 

пишут статьи в школьную газету, проводят мастер-классы, передавая 

свой опыт младшим школьникам, одним словом, ведут активную вне-

урочную деятельность. И поверьте, всё это не зря! На конкурсе 

«Созвездие имён» как раз и награждают всех этих талантливых ребят. 

Светлана Зензина, корреспондент газеты 
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Когда я была в гостях у 

дедушки и бабушки, я 

увидела одну фотогра-

фию, которая заинтересо-

вала меня. Я спросила у 

дедушки: «Кто на ней 

изображён?». Он ответил, 

что на этой фотографии 

изображена моя праба-

бушка  Феликса Теофи-

ловна Кривоченко. Она  

стоит на фоне первого 

трамвая нашего города, 

водителем которого она 

была. И тогда мой дедушка рассказал мне историю появления первых трамва-

ев в нашем городе. 5 марта 1955 года исполком Комсомольска-на-Амуре ут-

вердил решение о строительстве трамвайной линии в городе. 30 мая было ут-

верждено проектное задание на строительство первой очереди трамвайной 

линии в городе.  

По этому проекту было запланировано построить трамвайные пути 

протяжённостью  6 км по маршруту завод Амурсталь, посёлок Мылки. А 6 

ноября 1957 года по этому маршруту была пущена первая очередь трамвая. К 

сожалению, сегодня трамваи не ходят в нашем городе, осталась только фото-

графия. Я надеюсь, что эту фотографию мы в семье будем передавать из поко-

ления  в поколение. 

Алина Шиханова, 5Б 

 
 

Фотография – это важный момент из жизни, запечатлённый на фотоап-

парат или телефон. В наше время бумажные фотографии утратили свою акту-

альность, но раньше это было нечто памятное и очень ценное. Недавно я ре-

шила заглянуть в фотоальбом моей мамы, и обнаружила фотографию, где она 

со своими друзьями стоит возле нашей школы.  

Я попросила маму рассказать о ней. От нее я услышала, что к ним в 

школу приехали снимать передачу, посвященную Великой Отечественной 

Войне.  Диктор местного телевидения и оператор весь урок вели очень увле-

кательную видеосъемку. Каждый ученик рассказывал о подвигах своих деду-

шек и бабушек, которые участвовали в Великой Отечественной войне. Исто-

рии были короткие, но не менее интересные. Все эти разговоры записывались 

на камеру.  
Это был 1998 год. Моя мама уже заканчивала 11 класс. И на фотогра-

фии мы видим ее с  одноклассницами. Посередине стоит сам оператор с боль-

шой черной камерой, а с право от него телеведущая. Все они стояли возле 

главного входа в нашу школу. В левом углу можно заметить машину серого 

цвета. Как раз на ней и приехали все операторы, что помогли ученикам шко-

лы появиться на экране телевизора. На их лицах заметна радость, ведь до это-

го маму и ее подруг никогда не снимали для передач, которые смогут посмот-

реть сотни людей. 

На прощанье они решили с ними сфотографироваться. И, к большому сожалению, видеозапись не 

сохранилась. Поэтому эта фотография является очень ценной для моей мамы, ведь она напоминает о таком 

важном событии, как показ передачи с их участием. Все ученики были очень рады, что их класс был удосто-

ен такой чести, что о них сняли передачу. 

Александра Иголкина, 8Ф 

 

 

Фотография очень атмосферная и напоминает стиль старого кино. 

 
 Фотография, о которой я хочу рассказать, бы-

ла сделана в 1998 году. На ней изображены моя 

мама и мой папа в день своей свадьбы. Мама в 

красивом пышном платье и шикарным букетом в 

руках, а папа в черном строгом костюме стоит 

рядом с мамой. На фотографии маме восемна-

дцать лет, папе – двадцать. Они такие молодые, 

счастливые, у них вся жизнь впереди. 

Мои родители были сфотографированы на 

фоне деревянной недостроенной церкви на набе-

режной нашего города. Через несколько дней 

церковь сгорела, а фотография осталась на па-

мять. Позже в городской газете появилась замет-

ка «Храм построили, но не уберегли», где была 

описана причина возгорания в церкви Казанской 

иконы Божьей Матери. Версия о том, что поджог 

стал причиной пожара 7 марта, не подтверди-

лась, причиной пожара стала обычная халатность 

людей. Но сейчас на этом же месте возвели но-

вый деревянный храм, который хорошо виден 

издалека как со стороны города, так и со стороны 

Амура. 

Я очень рада, что в нашем семейном аль-

боме хранятся фотографии на бумажной основе. 

Ведь сейчас редко кто распечатывает фотогра-

фии, в основном, они хранятся на электронных 

носителях, но не так часто их пересматриваешь, 

как те, что хранятся в альбоме. 

Вероника Левченко, 7Ф 

Проводник к давним воспоминаниям 

Вчера в старом альбоме я обнаружила довольно 

интересную фотографию. Она чёрно-белая, неболь-

шого размера. Окантовка у фотографии необычной 

формы. Я решила спросить у бабушки об этом фото. 

Оказалось, что это кадр из важного периода жизни 

моей семьи. Здесь запечатлён мужчина – это мой пра-

дедушка. На руках у него маленький ребёнок, это его 

сын, брат моей бабушки. Фотография очень атмо-

сферная и напоминает стиль старого кино.  

На фоне располагается наш город полвека назад: 

молодые деревья, деревянные заборы, и самое инте-

ресное – дома старого образца. Мы видим деревян-

ный двухэтажный домик – в такие дома раньше засе-

лялись жители Комсомольска-на-Амуре. Коммуника-

ции в них кардинально отличаются от нынешних. Не-

много подальше виднеются более высокие построй-

ки. Даже и не верится, что наш город когда-то был 

таким, что развивался такими темпами… 

В старых фотографиях меня привлекает их осо-

бенная история. Они вызывают искренние эмоции. 

Смотришь на старые снимки и будто погружаешься в  

прошлый век, где всё совсем не такое, как сейчас.  

Эти снимки хранят историю семьи, историю города, 

рассказывают о событиях давно ушедших. Важна не 

только сама картинка.  

Фотография – это настоящий проводник к дав-

ним воспоминаниям.  

Ангелина Гудкова, 8Ф 


